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ВАЖНО  БЕРЕГИТЕ СЕБЯ! НОСИТЕ МАСКИ И ПЕРЧАТКИ!

ДЕСЕНОВСКОЕ Вакцинация в Москве идет полным ходом. И это дает свои результаты: заболеваемость постепенно 
снижается. Юлия Тонконогова твердо уверена в том, что прививка — это уверенность в завтрашнем дне

С вакциной жить лучше
3

Онкобольным 
нужна прививка 
Пациенты с онкологией 
имеют повышенный риск 
тяжелого течения COVID-19 
и должны привиться неза-
висимо от нозологии и этапа 
противоопухолевого лече-
ния, при этом вакцинация 
не проводится в острых 
и терминальных стадиях 
заболеваний. Об этом сооб-
щается в рекомендациях Мо-
сковского онкологического 
общества, опубликованных 
столичным Департаментом 
здравоохранения.
По словам врачей, после 
прививки у пациентов с он-
кологией снижается риск 
развития COVID-19, а также 
его тяжелых осложнений. 
Так что не стоит откладывать 
в долгий ящик вакцинацию.

Главное

ЦИФРА

тысячи рублей — средняя 
цена одного квадратного 
метра в новостройках Тро-
ицкого и Новомосковского 
округов. Лидером роста цен 
стало поселение Московский, 
где цена одного «квадрата» 
достигла 216 тысяч рублей. 
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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+22 +12 750
Ветер, м/с

1

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+22 +15 742
Ветер, м/с

6

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+21 +11 748
Ветер, м/с
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Лидер московского списка 
«Единой России» на предстоя-
щих выборах в Госдуму Сергей 
Собянин дал старт избиратель-
ной кампании партии на встре-
че с кандидатами и сторонни-
ками в штабе общественной 
поддержки.

За последние 10 лет Москва сделала 
огромный шаг вперед. Город стал ком-
фортнее и дружелюбнее для людей. 
— Можем смело говорить, что Москва, 
несмотря ни на какие проблемы, будет 
развиваться, причем активно развивать-
ся, — отметил Сергей Собянин. — При-
чем не просто так активно, а самым ди-
намичным образом в мире. Очень мало 
мировых городов могут сравниться 
с нами: с динамикой, с темпами разви-
тия, с теми изменениями, которые есть. 
По его словам, Москва развивается та-
кими быстрыми темпами, что через пять 
лет это будет совершенно другой город: 
лучше и комфортнее.
— Но для этого нам нужно доверие — до-
верие людей, которые проголосуют за 
нас и дадут возможность продолжать так 
же динамично развивать город, — доба-
вил он.
Как особо отметил Собянин, с такой ра-
ботой объективно может справиться 
только одна сила.
— «Единая Россия» — это как раз такая 
сила, которая волочет на себе этот воз, не 
занимаясь популизмом, ничего не обе-
щая лишнего, но решая, решая в общей 
команде, — сказал Сергей Собянин. 
По словам Собянина, цель, которая се-
годня стоит перед партией, — сделать 
Москву городом, в центре которого — 
человек. Москва должна быть лучшим 
городом Земли для каждого москвича. 
И конечно, это амбициозная и непростая 
задача. Но у городской команды есть все 
необходимое, чтобы с ней справиться. 
Вместе с жителями.
При этом надо особо отметить — несмо-
тря на то что это своеобразная предвы-
борная платформа, тем не менее работа, 
которая ведется в Москве, не вмещается 
и не должна вмещаться в какие-то искус-
ственные временные рамки: от выборов 
до выборов или к праздничным датам. 
— Мы не стремимся ценой явной «по-
казухи» пускать пыль в глаза избирате-
лям, — особо подчеркнул Собянин. — Это 
устаревший подход, мы живем в другое 
время, мы смотрим в будущее.
В ходе встречи с московским штабом 
Сергей Собянин обсудил с кандидатами 
вопросы в области сохранения экологии 
столицы, совершенствования системы 
здравоохранения, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустройства, рено-
вации и транспортной инфраструктуры, 
социальной поддержки, а также борьбы 
с киберпреступностью.
Отметил, что правительству Москвы со-
вместно с партией предстоит добиться 
повышения заработной платы работни-
ков образования, здравоохранения, соц-
защиты, культуры и других бюджетных 
отраслей, пояснил Собянин. Планирует-
ся обеспечить регулярную индексацию 
городской доплаты к пенсии, социаль-

ных пособий семьям с детьми, инвали-
дам и москвичам старшего поколения.
Стороны также намерены усовершен-
ствовать систему трудоустройства жен-
щин с детьми, инвалидов, пожилых лю-
дей — всех, кому трудно найти работу, 
продолжать развивать транспортную 
инфраструктуру города, создавать ком-
фортную среду в жилых кварталах и под-

держивать промышленность, а также 
инновационные разработки. Особое 
внимание, по словам Собянина, следует 
уделить улучшению качества медицин-
ских услуг.
— Представленная Сергеем Собяниным 
предвыборная программа, ключевым ло-
зунгом которой стал призыв «Вместе соз-
даем лучший город Земли», ориентиро-
вана на укрепление потенциала развития 
Москвы, защиту прав и интересов всех 
горожан, — отметил депутат Госдумы 
РФ Дмитрий Саблин. — Сергей Собянин 
представил всеобъемлющую программу, 
в которой максимально конкретно раз-
ложено, каких целей нужно достигнуть 
в развитии столицы и какими способами 
это сделать. Роль депутатов в развитии 
города — помогать жителям в решении 
их социальных и бытовых проблем, за-
щищать их права и интересы, поддержи-
вать и продвигать городские программы 
на федеральном уровне, сделать так, что-
бы люди почувствовали, что именно они 
управляют властью.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Сергей Собянин 
запустил 
избирательную 
кампанию 
«Единой России» 

17 июля 2021 года. Москва. Сергей Собянин встретился с кандидатами и сторонниками 
партии «Единая Россия» 

ВМЕСТЕ

21 июля определилась 
новая пятерка победите-
лей программы «Вакцина 
рулит!», которые стали об-
ладателями автомобилей. 
Их выбрали с помощью 
генератора случайных чи-
сел среди москвичей, полу-
чивших первый компонент 
вакцины с 12 по 18 июля. 
Чтобы узнать, оказались 
ли вы в числе победителей, 
на сайте mos.ru укажите 
номер полиса ОМС или се-
рию и номер паспорта. 
Внимание: о выигрыше 
могут сообщить только 
с номера 8 (495) 870-36-00. 

ФАКТ
Мы не стремимся 
ценой явной 
«показухи» 
пускать пыль 

в глаза 
избирателям 

БЛОГ

В сентябре мы будем вы-
бирать депутатов Госу-
дарственной думы. В ходе 
избирательной кампании 
партия большинства от-
читывается о выполнении 
предвыборных обещаний 
и предлагает програм-
му действий на следую-
щие 5 лет.
Конечно, можно было бы 
сказать: «Ну что вы хоти-
те от «Единой России»?
Постоянно у нас случа-
ются разные катаклизмы, 
проблемы, санкции, 
кризисы и так далее. 
Последний год с лишним 
мы живем фактически 
на военном положении: 
гибнут люди, болеют 
очень тяжело.
Тем не менее, без вся-
ких скидок на обстоя-
тельства, я могу с чи-
стой совестью сказать. 
Все, что мы обещали 
в 2016 году, — сделали. 
Ни одной программы 
не остановили.
Москва 2016 года, когда 
были предыдущие вы-
боры, и Москва 2021 года 
немножко отличаются. 
Уверен, что в лучшую 
сторону.
«Единая Россия» — 
это политическая сила, 
которая волочет на себе 
воз, не занимаясь попу-
лизмом, не обещая лиш-
него, но решая реальные 
проблемы реальных 
людей.
И другой силы, другой 
команды, как говорил 
классик: «А мы решим 
эти проблемы!», такой 
команды нет. Покрити-
ковать — да. А команды, 
которая взяла бы на себя 
ответственность и ре-
ально смогла бы что-то 
решить, — такой нет.

Сергей Собянин
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Пенсионерка Лидия Гавриш 
(на фото) в июле прошла вак-
цинацию первым компонентом 
вакцины от корона-
вирусной инфекции. 
Доверие к «Спутни-
ку V» она почувство-
вала сразу, как только 
вакцина поступила 
в массовый оборот. 
Москвичка уверена: 
это надежная защита 
от заболевания и гарантия про-
должения активной жизни.

Лидия Гавриш признается: хочется быть 
в движении всегда. Неуемный харак-
тер привел ее три года назад в проект 
«Московское долголетие». Выбор сразу 
пал на физические программы — танцы 
и гимнастику. Для души предпочитает 
литературный кружок, а для саморазви-
тия — программу изучения современных 

ПРОФИЛАКТИКА

Вакцина поможет 
сохранить активность

Маме тогда показалось, что она видит бабушку в последний раз
Для москвички Кристины Никитиной 
(на фото) ковид — не просто заболе-
вание или страшное слово, которое 
последние полтора года произносит-
ся, пожалуй, чаще всех прочих. Это 
более личное. Зимой в больнице ока-
залась ее любимая бабушка, которая 
так и не смогла побороть болезнь.

— Дома начали проявляться первые 
симптомы: сильный кашель, слабость, 
одышка. У бабушки было много сопут-
ствующих заболеваний, в том числе са-
харный диабет. А за пару лет до этого 
она пережила инсульты, — рассказывает 
Кристина. 
Все случилось очень быстро. Бабушка ос-
лабела настолько, что в один день даже 
не смогла выйти из ванной. Приехавшая 
скорая сразу же отвезла ее в больницу. 

— Маме тогда показалось, что она видит 
бабушку в последний раз, — вспоминает 
Кристина. — Но все, конечно, надеялись 
на лучшее… 
Девушка показывает в своем мобильнике 
скриншоты последних разговоров с ба-
бушкой по видеосвязи. 
— Говорила обычно я — мне 
все-таки это давалось немно-
го легче. А мама не могла... 
Она хотела запомнить бабуш-
ку живой и здоровой, — взды-
хает Кристина. 
Но каждый раз, выходя на 
связь и видя бабушку по ту 
сторону экрана, девушка не 
могла сдержать слез, хоть и старалась 
улыбаться. Ведь она понимала: важно 
приободрить и убедить: все будет хоро-
шо. Бабушка сильная!

Но день ото дня надежды на лучшее та-
яли. Бабушка почти не садилась на кро-
вать, а все время лежала в кислородной 
маске, без которой не могла обходиться. 
Во время разговоров с внучкой ей при-
ходилось отвечать без слов, показы-

вая лишь глазами: «Да, все 
 поняла». 
— Была возможность переда-
вать бабушке что-то вкусное 
через медсестер, и однажды 
мама к продуктам положи-
ла записку: «Мама, мы тебя 
любим. Выздоравливай, по-
жалуйста. Держись. Надо ле-
читься», — говорит Кристина.

Это были последние слова, которые про-
читала женщина от своих родных, це-
плявшихся за надежду на чудо. Но его не 
случилось…

— Бабушка пролежала в больнице около 
полутора недель. Как-то вечером я при-
ехала домой и не смогла дозвониться вра-
чам, чтобы узнать о ее самочувствии, — 
продолжает Кристина.
В это время пожилую женщину экстрен-
но везли в реанимацию. Но вирус нанес 
слишком сильный удар по ослабленному 
организму. 
— Мы уже потом узнали, что в последние 
дни бабушка пыталась стянуть кисло-
родную маску и врачам пришлось очень 
постараться, чтобы она не навредила 
себе, — рассказывает Кристина.
2021 год начался для ее семьи с трагедии. 
Той, что она уже не забудет. И всегда бу-
дет помнить о том, как важно следить за 
своим здоровьем. Особенно сейчас. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

на прививку в начале июля, — говорит 
Лидия Гавриш.
Пенсионерка уже освоила запись через 
ЕМИАС, а о походе в поликлинику отзы-
вается очень хорошо. По ее признанию, 
врачи и медсестры быстро и четко при-
нимали желающих получить надежную 
защиту от невидимого врага. Всех выслу-
шали, осмотрели, расспросили про само-
чувствие.
— У меня ничего не болело, побочных 
эффектов на себе я не ощутила, чувство-
вала себя хорошо, — отмечает она. 
Приятным бонусом стало и участие 
в программе «Миллион призов». Азарт 
подстегнул к получению небольшого по-
ощрения.
— Приятен сам факт его наличия, даже 
не размер. Потратила с удовольстви-
ем, — добавляет пенсионерка.
Инъекцию вторым компонентом «Спут-
ника V» Лидия Гавриш получит уже 3 ав-
густа. 
— Это позволяет мне активно участво-
вать в программах, ходить на занятиях. 
А недавно я стала посещать курсы по 
ландшафтному дизайну, — рассказыва-
ет Лидия Петровна. — В эффективности 
прививки уверена на сто процентов. Нет 
сомнений и в том, что вакцинацию вто-
рым компонентом перенесу без побоч-
ных явлений и каких-либо неприятных 
симптомов.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

гаджетов. Сохранить привычный ритм 
жизни пенсионерка решила с заботой 
о здоровье. Именно поэтому и записа-
лась в больницу «Кузнечики» на вакцина-
цию от коронавирусной инфекции.
— В декабре прошлого года я переболе-
ла. Где подхватила вирус — сложно ска-
зать, — рассказывает она. — Выздорове-
ла только в январе.

Месяц спустя Лидия Петров-
на получила путевку в санато-
рий. По возвращении домой 
решила обойти врачей и уз-
нать, можно ли уже сделать 
прививку.
— Терапевт посоветовал не 
надеяться на сохранившее-
ся количество антител после 
перенесенного заболевания 

и пройти в августе вакцинацию, — про-
должает пенсионерка.
Любовь к путешествиям и желание по-
ехать в разгар лета в Петербург под-
вигли женщину пройти вакци-
нацию пораньше.
— Слежу за эпидемиче-
ской ситуацией и в нашей 
столице, и в Северной, 
и пока она везде не-
стабильна. Решила не 
откладывать вакци-
нацию и записалась 

тов. Сохранить привычный ритм 
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ровье. Именно поэтому и записа-
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гли женщину пройти вакци-
цию пораньше.

Слежу за эпидемиче-
ой ситуацией и в нашей 
олице, и в Северной, 
пока она везде не-

абильна. Решила не 
кладывать вакци-

ацию и записалась 

В ТиНАО сделать 
бесплатную прививку 
от ковида по записи 
можно в четырех 
медучреждениях:
●  Больница п. Московский:
п. Московский, 3-й мкр-н, 7.

●  Филиал № 1 Троицкой город-
ской больницы: п. Десеновское, 
Нововатутинский пр-т, 12а.

●  Щербинская горбольница:
г.о. Щербинка, ул. Первомай-
ская, 10.

●  Больница «Кузнечики»:
п. Рязановское, пос. Фабрики 
им. 1-го Мая, 31.

АДРЕСА

Москвичи 65 лет и старше, которые сделают первую прививку про-
тив коронавируса с 23 июня по 1 октября 2021 года, а затем завер-
шат вакцинацию, получат в подарок набор «С заботой о здоровье». 
В него входят витамины, приборы для измерения давления и пульса, 
качественная косметика для ухода за кожей, таблетница и другие 
полезные подарки. После введения второй дозы в пункте вакцинации 
выдадут сертификат на получение подарочной коробки. Затем нужно 
позвонить в кол-центр по телефону (495) 870-44-44, чтобы узнать, 
где забрать подарок в течение месяца с момента прививки. 

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

21 июня 2021 года. Десеновское. Медсестра филиала № 1 Троицкой 
горбольницы держит шприц с вакциной от коронавируса ВЛ
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В рабочей повестке мэра 
Москвы Сергея Собянина глав-
ными вопросами стали здраво-
охранение и строительство.

Имена для станций
Сергей Собянин присвоил наименования 
девяти станциям строящейся Троицкой 
линии метро. На новой подземной ветке 
разместятся следующие станции: «Крым-
ская», «Академическая», «Вавиловская», 
«Тютчевская», «Бачуринская», «Комму-
нарка», «Сосенки», «Ракитки», «Десна».
Вблизи линии проживают более миллиона 
человек, еще несколько сотен тысяч рабо-
тают и учатся. Запуск первого участка Тро-
ицкой линии, как предполагается, разгру-
зит Калужское шоссе, юго-западную часть 
МКАД, а также позволит сделать более до-
ступными несколько районов Москвы.
Строительство ветки завершится в 2026 
году. Ее протяженность составит почти 
40 километров, а сама линия свяжет ак-
тивно развивающийся сегодня Троицк 
и центр столицы. Линия разбита на не-
сколько участков и строится этапами.
— До Троицка этот радиус могут дотя-
нуть уже в 2026 году, — добавили в сто-
личном Стройкомплексе.

Статус для тех, кто помогает
Сергей Собянин учредил статус «Москов-
ская медицинская сестра». Его будут при-
суждать по аналогии со статусом врача.
— C 2017 года 1430 докторов получили 
статус «Московский врач», — рассказал 
глава города. — Это и прибавка к зар-

НЕДЕЛЯ МЭРА

Дмитрий Саблин: 
Открытие двух 
школ позволит 
защитить 
интересы детей 
Новой Москвы

Ввод в эксплуатацию до на-
чала учебного года школы 
на 1100 мест по улице Со-
сенский Стан, 14, и школы 
«Логика» на 1330 мест в Со-
сенском поселении, на ко-
торые девелоперам выданы 
заключения о соответствии 
объектов требованиям 
проектной документации, 
поможет защитить интере-
сы детей. Об этом заявил 
депутат Государственной 
думы РФ Дмитрий Саблин.

— Приближается дата ввода 
в эксплуатацию сразу двух 
школ-гигантов, на 1100 мест 
и 1330 мест, в поселении 
Сосенское — девелоперы 
готовят для этого соответ-
ствующие пакеты докумен-
тов. На днях застройщикам 
на каждый из объектов вы-
даны заключения о соответ-
ствии требованиям проект-
ной документации, — сказал 
Дмитрий Саблин. 
По его словам, открытие школ 
к новому учебному году позво-
лит защитить интересы тысяч 
школьников из Сосенского 
поселения, поскольку будет 
решена не только проблема 
нехватки мест в учебных 
учреждениях, но и заложены 
хорошие перспективы для 
ребят на будущее.
Ускорить строительство этих 
школ и ряда других образова-
тельных объектов позволила 
деятельность возглавляемой 
депутатом рабочей группы 
«Развитие ТиНАО: гарантии 
и приоритеты социальной 
инфраструктуры».

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

процента сотрудников госу-
дарственных ветеринарных 
клиник Москвы вакцинирова-
лись от COVID-19. В их число 
входят ветеринарные врачи, 
фельдшеры и санитары

82

плате, и признание, и новые карьерные 
горизонты. Теперь мы хотим дать такую 
возможность среднему медперсоналу — 
на его плечах лежит огромная нагрузка.
По его словам, на сегодня в столичных 
больницах и поликлиниках работают бо-
лее 50 тысяч медсестер и медбратьев.
— Теперь они смогут получить статус 
«Московская медицинская сестра» или 
«Московский медицинский брат» с до-
платой 7500 рублей в месяц, — сообщил 
Сергей Собянин.

Большое открытие
Сергей Собянин открыл еще четыре поли-
клиники после реконструкции. Они рас-
положены в Западном Дегунине, Остан-
кинском районе, Восточном Бирюлеве, 
а также в Кунцеве. Старт работы рекон-
струированных медучреждений мэр дал 
в филиале на улице Маршала Федоренко.
Вместо старых стен — новые помещения, 
обустроенные с комфортом для персона-
ла и пациентов. Медицинские кабинеты 

в филиале расположены таким образом, 
чтобы максимально снизить вероятность 
возникновения очередей. Также в обнов-
ленном здании предусмотрен отдельный 
вход с фильтр-боксом для посетителей 
с симптомами инфекционных заболе-
ваний, чтобы предотвратить их распро-
странение. Современное оборудование 
поможет лучше проводить диагностику 
местным жителям. Только для поликли-

нического филиала на улице Маршала 
Федоренко закуплено 3,6 тысячи различ-
ных приборов и приспособлений.
— Мы старались сделать все качествен-
но, начиная с внешнего благоустройства 
и заканчивая внутренним содержанием 
и оборудованием, — заявил Сергей Со-
бянин. — Уже десятки поликлиник всту-
пают в работу после реконструкции.
Всего в городе планируется реконструи-
ровать 137 поликлиник.

Солнечный дом
Сергей Собянин осмотрел первый дом, 
переданный под заселение по программе 
реновации в районе Солнцево, на улице 
Щорса. В 24-этажке есть подземная пар-

ковка, создана безбарьерная 
среда. На нежилом первом 
этаже с витражной системой 
остекления расположены по-
мещения под офисы. Ново-
стройка оснащена умными 
общедомовыми и поквар-
тирными приборами учета 
горячего и холодного водо-
снабжения, теплоснабжения, 
электричества с возможно-

стью передачи данных в городские ин-
формационные системы. 
— Реновация пришла в Солнцево, — Со-
бянин подчеркнул, что дом на улице 
Щорса — первая ласточка в череде ново-
строек. — Я надеюсь, что большинство 
домов быстро переселят в связи с тем, что 
здесь много стартовых площадок. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

Реновация в Солнцево

Мэр Москвы Сергей Собянин 
и генеральный директор ком-
пании-застройщика (в центре) 
Алексей Добашин поздравили 
с новосельем Александра 
Горшкова

7500 РУБЛЕЙ  
СЕРЬЕЗНАЯ ПРИБАВКА 
К ЗАРАБОТКУ СРЕДНЕГО 
МЕДПЕРСОНАЛА
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Более 4 миллионов москвичей 
прошли первичную вакцина-
цию, то есть получили первый 
компонент вакцины. Вторую 
прививку сделали свыше 
2,2 миллиона горожан. 

По словам мэра Москвы Сергея Собя-
нина, благодаря сознательности людей 
ситуация с коронавирусом постепен-
но выправляется, и есть надежда, что 
и в ближайшие недели количество вновь 
выявленных больных и госпитализаций 
все так же будет снижаться. 

Взвешенное решение
С 19 июля отменена обязательная систе-
ма QR-кодов для посещения кафе и ресто-
ранов, которая действовала три недели. 
— Это серьезное решение, но мы прини-
мали его абсолютно взвешенно, исходя 
из той ситуации, которую мы на сегодня 
имеем, — подчеркнул Сергей Собянин.
Введение этой системы оказалось, ко-
нечно, непопулярной мерой, на которую 
власти вынуждены были пойти, но не-
обходимой. На пике пандемии, поми-
мо сокращения числа контактов между 
людьми в замкнутых помещениях, стало 
особенно важно добавить мотивации 
тем, кто откладывал вакцинацию. И это 
сработало: количество заражений пошло 
на спад, а количество вакцинированных 
стало стремительно расти. За три неде-
ли число желающих сделать прививку 
со среднесуточных 10 тысяч выросло до 
110 тысяч в день. Чтобы это стало воз-
можно, в городе оперативно создали це-
лую систему, позволяющую прививать до 
150 тысяч человек ежедневно. В Гостином 
Дворе был открыт один из крупнейших 
пунктов вакцинации в Европе, а в Луж-
никах — один из самых мощных в мире, 
рассчитанный на прием 15 тысяч человек 
в день. По числу привитых Москва при-
ближается к планке 60 процентов — пока-
зателю, который, по мнению эпидемиоло-
гов, позволяет говорить о формировании 
коллективного иммунитета. 
Возможность отменить обязательную 
«кодовую» систему появилась благодаря 
сознательности и ресторанов, которые 
с пониманием отнеслись к введению но-
вых требований, и их посетителей. 
— Хотел поблагодарить московский биз-
нес за ответственное отношение к тем 
мерам, которые мы принимали, к со-
вместной работе, которая позволила сде-
лать дальнейшие шаги по нормализации 

ПАНДЕМИЯ

Валентина 
Ширяева: «Я рада, 
что очные занятия 
возобновились. 
Мы все этого 
очень ждали»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В разгаре пандемии наши стацио-
нары нуждаются в бесперебойной 
поставке антиковидной плазмы 
для переливания пациентам. 
В плазме содержатся антитела 
к коронавирусу, которые помогают 
людям быстрее побороть болезнь. 
Чтобы обеспечить эту бесперебой-
ную потребность, мы расширили 
пул приглашенных для донаций 
антиковидной плазмы. Теперь 
плазму могут сдать не только пере-
болевшие коронавирусной инфек-
цией, но и привитые «Спутником 
V». Условий для новой категории 
два: должно пройти 30 дней с укола 
вторым компонентом и нужен серти-
фикат с подтверждением 
на портале «Госуслуги». 

ОЛЬГА 
МАЙОРОВА
Главный врач 
Центра крови 
имени Гаврилова

Система QR-кодов
дала результаты

С 21 июля возобновились очные занятия 
на свежем воздухе, но лишь для тех, кто 
прошел вакцинацию или переболел за 
последние полгода.
— Эпидемическая ситуация позволяет 
нам организовать занятия на свежем 
воздухе, сформировав свободные от ко-
вида группы, — рассказала заммэра Мо-
сквы по вопросам соцразвития Анаста-
сия Ракова. — Жители старшего возраста 
ответственно относятся к своему здоро-
вью — уже более 70 процентов участ-
ников вакцинированы от коронавируса. 
Почти полтора года «Московское долго-
летие» проходило в онлайне, многие 
участники полюбили и такой формат. 
Поэтому мы приняли решение продол-
жить проект в смешанном формате — те, 
кому удобно заниматься дистанционно, 
могут продолжить это делать. А осталь-
ных мы будем ждать в парках, скверах 
и на других городских площадках.
Как добавила заммэра, для очного посе-
щения занятий перед их началом нужно 
предъявить QR-код в распечатанном или 
электронном виде преподавателю груп-
пы. С помощью смартфона он отскани-
рует код и сверит персональные данные 
с паспортом или соцкартой. QR-код могут 
получить привитые двумя компонентами 
жители, переболевшие коронавирусом 
не более шести месяцев назад или имею-
щие отрицательный результат ПЦР-теста 
сроком не более 72 часов.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

полнять санитарные требования и обе-
спечить дальнейшую массовую вакци-
нацию населения, беречь себя и своих 
родных, — отметил Сергей Собянин, 
добавив, что москвичи, которые со всей 
ответственностью отнеслись к выполне-
нию требований, предписанных врачами 
и Роспотребнадзором, заслуживают от-
дельной благодарности.
Теперь владельцы мест общепита могут 
решать самостоятельно, оставаться им 
территорией COVID-free или принимать 
всех желающих, соблюдая требования 
о масочном режиме и социальной дистан-
ции. А вот ограничения максимального 
числа посетителей при проведении кон-
цертных, развлекательных, зрелищных, 
спортивных мероприятий сохраняются. 
Действует запрет и на посещение зон без 
посадочных мест — танцполы продолжа-
ют пустовать. Однако если организации 
введут у себя систему QR-кодов, позволя-
ющую пропускать только тех, кто имеет 
защиту от ковида, ограничения на число 
посетителей и требование организации 
посадочных мест применяться не будут.

Встретимся на тренировке
Ситуация с ковидом сегодня позволя-
ет снять и еще ряд ограничений. Снова 
принимают посетителей детские игро-
вые комнаты и фудкорты — при условии 
соблюдения требований по организа-
ции работы. Дождались «живых» встреч 
и участники «Московского долголетия». 

Всего в Москве вакцину от ко-
ронавируса можно получить 
в 119 поликлиниках, 46 павильонах 
«Здоровая Москва», ряде МФЦ, 
торговых центрах, крупнейших 
прививочных центрах в Гостином 
Дворе, «Лужниках». Вакцинация 
иностранцев проводится в много-
функциональном миграционном 
центре в Сахарово и в прививочном 
центре в «Лужниках». 

Справка

21 июля 2021 года. Участницы 
программы «Московское долго-
летие» (слева направо) Вален-
тина Ширяева, Виктория Янчева 
и Ирина Воскресенская во время 
первого офлайн-занятия 
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обстановки и работы экономики. Тем не 
менее мы должны понимать, что мы на-
ходимся еще в зоне эпидемии, которая 
продолжается. И конечно, должны вы-

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

66 процентов работников обще-
пита, 76 процентов сотрудников 
соцучреждений, 74 процента 
работников транспорта, 77 про-
центов сотрудников органов вла-
сти Москвы и около 80 процентов 
сотрудников государственных вет-
клиник столицы вакцинировались. 
1,3 миллиона человек вылечи-
ли от ковида московские врачи 
за время пандемии. Столько же 
онлайн-консультаций по COVID-19 
провели в телемедицинском цен-
тре с марта 2020 года. 33 процента 
москвичей, согласно результатам 
исследования компании IFORS 
Research, отметили, что введение 
QR-ко дов в кафе и ресторанах по-
влияло на их решение привиться 
от ковида.
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Новые округа № 28 (444)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

20 июля 2021 года. Кленовское. Юный 
житель деревни Никоново Яромир Фомяков 
одним из первых оценил новую спортивную 
площадку и опробовал тренажеры

Валентина Щукина из поселка ЛМС по-
селения Вороновское:
В мае привезли новый лифт, который 
просто оставили рядом с подъездом. 
А старый отключили еще в конце июня. 
Уже месяц прошел, как мы поднимаемся 
пешком. Скажите, что можно сделать. 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Вороновское Евгений Иванов:
Уважаемая Валентина Александровна! 
Специалисты приступили к замене 
лифтового оборудования в доме № 34 
в микрорайоне Центральный поселка 
ЛМС.

Елена Сосновцева из деревни Никоно-
во поселения Кленовское:
Мы с семьей в деревне живем кругло-
годично. У нас тут прекрасные виды 
на природу, есть родник, часовня, но нет 
ни одной современной спортивной пло-
щадки, на которой могли бы занимать-
ся и дети, и взрослые. Посодействуйте, 
пожалуйста, строительству такой 
площадки! 

Отвечает заместитель главы адми-
нистрации поселения Кленовское 
Лев Николаенко:
Уважаемая Елена Алексан-
дровна! По просьбам жителей 
в деревне Никоново специали-
сты оборудовали современную 
площадку для тренировок 
на свежем воздухе с искусствен-
ным газонным покрытием, спор-
тивными тренажерами, а также 
с лавочками и урнами.

Скоро будем подниматься 
на новом лифте

Спортплощадку 
оборудовали по просьбам 
жителей деревни

СПЕЦИАЛИСТЫ 
УСТАНОВИЛИ 
ТРЕНАЖЕРЫ, 
ЛАВОЧКИ И УРНЫ

Владимир Переход из села Былово поселения Краснопахорское:
Хочу обратить ваше внимание на несколько проблем. У нас в селе нет аптечного 
и фельдшерского пунктов, а также нет банковского отделения. В Пенсионный 
фонд нам в Подольск каждый раз ездить приходится, на МРТ — в Орехово-Борисо-
во. А за домом № 40 борщевик растет, и никто его не скашивает.
Отвечает заместитель главы администрации поселения Краснопахорское Влади-
мир Сухоруков:
Уважаемый Владимир Иванович! К сожалению, при достаточно небольшом на-
селении села Былово возможности организовать здесь отделение ПФР, аптечный 
пункт, МРТ, к сожалению, нет. При этом фельдшерско-акушерский пункт у нас 
есть, он располагается в доме № 4 и работает по графику. До Подольска каждый 
час из села Былово ходит автобус № 1032, который, в частности, останавливается 
на 45-м километре (в двух остановках от села Былово), где работают и полноцен-
ное банковское отделение, и амбулатория, и аптеки. Что же касается борщевика, 
то весь он либо скошен, либо обработан специальными средствами, после чего 
уже не зацветет и не будет распространяться.

Нескошенный борщевик обработан

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Станислав Лесников из по-
селения Московский:
Недавно пошли с друзьями 
в парк «Филатов луг» погу-
лять и потренироваться. По-
гуляли хорошо, а вот с трени-
ровкой не вышло — сломаны 
спортивные снаряды. Прошу 
их восстановить. 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Московский Тимур Сократов:
Уважаемый Станислав Серге-
евич! Специалисты восстано-
вили сломанные спортивные 
снаряды в парке «Филатов 
луг». Можно тренироваться!

Сломанные 
снаряды в парке 
восстановили

Игорь Новиков из поселка 
Фабрики имени 1-го Мая по-
селения Рязановское:
Две недели назад я прошел 
первую вакцинацию в нашей 
местной поликлинике. В ка-
бинетах и коридорах было 
очень душно и жарко, особен-
но с учетом погоды и прилич-
ного количества жителей, 
которые тоже пришли на 
прививку от коронавируса. 
Можно ли принять какие-то 
меры для улучшения условий 
в поликлинике — как для 
врачей, так и для пациентов? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Рязановское 
Николай Бобылев:
Уважаемый Игорь Викторо-
вич! Администрация посе-
ления Рязановское вручила 
новые напольные кондицио-
неры сотрудникам больницы 
«Кузнечики». Оборудование 
установлено в прививочном 
пункте в поликлинике посел-
ка Фабрики имени 1-го Мая 
микрорайона Гора. Клима-
тические установки снизят 
температуру в помещениях, 
облегчат работу врачам и соз-
дадут комфортные условия 
для пациентов.

Больнице 
подарили 
кондиционеры
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правительства по мерам борьбы с коро-
навирусной инфекцией. Они уверенно 
смотрят в завтрашний день, зная о той 
поддержке, которую оказывают власти. 

Одной из точек роста ТиНАО яв-
ляется территория Коммунарки. 
За сколько лет может реализовать-
ся проект по созданию и развитию 

Административно-дело-
вого центра?

Подобные крупные проекты 
могут реализовываться от 
10 до 15 лет. На будущий год 
мы рассчитываем на выход 
застройщиков, которые воз-
ведут первые полмиллиона 
квадратных метров недвижи-
мости, из них 350 тысяч «ква-

дратов» составит жилье. Мы пересмотре-
ли технико-экономические показатели 
развития Административно-делового 
центра (АДЦ), на его территории больше 
будет коммерческих объектов, нежели 
жилья. Мы видим интерес к этой терри-
тории, особенно с учетом того, что здесь 
будет три станции метро, две из которых 
уже работают. Уверен, что офисные цен-
тры здесь будут востребованы.

В интервью «НО» руководитель 
Департамента развития новых 
территорий столицы Владимир 
Жидкин (на фото) расска-
зал о создании рабочих мест 
и центров притяжения в Новой 
Москве.

Владимир Федорович, сколько 
рабочих мест создано в ТиНАО 
за прошедшие девять лет? В каких 
сферах мест приложения труда по-
явилось больше всего?

С момента присоединения территорий 
бывшего Подмосковья к столице втрое 
увеличилось число рабочих мест — те-
перь их свыше 180 тысяч. Больше всего 
мест приложения труда на производ-
ствах, в логистике, социальной сфе-
ре, торговле, строительстве, пищевой 
и обрабатывающей промышленности, 
жилищно-коммунальном хозяйстве, IT-
технологиях. В Новой Москве есть все, 
кроме, пожалуй, металлургии и нефтя-
ной промышленности. За последние 
годы построены современные офисные 
и административные здания, школы 
и детсады, а на первых этажах ново-
строек появляется все больше кафе, 
магазинов, салонов красоты, объектов 
соцкультбыта. 

В каких сферах инвесторы готовы 
создавать больше рабочих мест?

Инвесторы хотели бы, конечно, строить 
только жилье: такие проекты окупаются 
быстрее. Но все зависит от места разме-
щения земельного участка под конкрет-
ный жилой микрорайон или другой про-
ект. Где-то проще создать базу отдыха, на 
другом участке — логистический центр, 
так как вокруг хорошо развита транс-
портная сеть, например возле Централь-
ной кольцевой автодороги. Есть участ-
ки для офисного строительства, яркий 
пример — Прокшино, где рядом и стан-
ция метро, и административ-
ный комплекс, и жилье. Где-то 
интереснее организовывать 
производства — тут можно 
вспомнить «Индиго-парк».

С учетом развития метро 
интерес инвесторов 
к освоению земельных 
участков повышается?

Безусловно. Так, вдоль буду-
щей Троицкой линии, которая в перспек-
тиве дойдет до Коммунарки, почти не 
осталось свободных земельных участков. 
В зоне притяжения — агрокластер «ФУД-
СИТИ», комплекс «Славянский мир», 
один участок принадлежит французской 
компании, решившей построить офис-
ный центр. Этот проект получил разви-
тие с началом строительства линии под-
земки. Уже возводится первая очередь.

Пандемия меняет планы инве-
сторов, в том числе иностранных, 
по развитию территорий ТиНАО?

Пандемия хоть и корректирует планы, 
но проекты продолжают развиваться. 
Например, Comcity вскоре получит вто-
рую очередь. Рассматривается вопрос 
возведения и третьей части проекта. Ин-
весторы видят активность московского 

Владимир 
Жидкин: 
Уделяем 
повышенное 
внимание 
каждому 
проекту

30 июня 2021 года. Сосенское. Ход строительства поликлиники 
в Коммунарке (1). Запуск новой четырехполосной дороги от Щер-
бинки до Южного Бутова (2). Огромное внимание уделяется и стро-
ительству в поселениях и городских округах ТиНАО детских садов, 
чтобы юные жители ходили на занятия недалеко от дома (3)

СТРОИТЕЛЬСТВО

Какие объекты, помимо 
офисов и жилья, могут 
появиться в составе 
Административно-дело-
вого центра?

Гостиницы, депозитарный 
центр, отделение полиции, 
школы и детские сады, уже 
открыто административ-
ное здание с префектурой 

и множеством городских и федеральных 
служб, оказывающих услуги москвичам. 
Запущена первая очередь одной из круп-
нейших московских больниц. Проведено 
благоустройство, организованы останов-
ки общественного транспорта. На сво-
бодной территории появится парк. Еще 
одним крупным проектом в составе АДЦ 
станет образовательный кластер. Пока 
обсуждается его наполнение, но уже точ-

но известно, что там разместят свои фи-
лиалы колледжи и вузы.

Проект депозитарного комплек-
са пересмотрен. Когда начнется 
и сколько примерно будет идти его 
строительство?

Проект полностью пересмотрен с уче-
том требований федеральных и город-
ских музеев по созданию особых условий 
для хранения произведений искусства. 
В этом году проект пройдет экспертизу, 
а в 2022-м начнется строительство фон-
дохранилища. Рассчитываем его постро-
ить за три года. Стоит помнить про все 
требования: по пожарной безопасности, 
охране, температурно-влажностному ре-
жиму для каждого помещения. 

Какие еще знаковые объекты могут 
появиться в Новой Москве в бли-
жайшие годы?

Среди таковых выделил бы Дворец спор-
та в Коммунарке, современные детские 
сады, школы и другие соцобъекты. Стро-
им и серьезные магистрали — например, 
от Троицка до Варшавского шоссе прой-
дет 15-километровая дорога, строим 
связку между Калужским, Варшавским 
и Киевским шоссе. Можно привести при-
мер и другого бюджетного проекта — ка-
нализационно-насосной станции «Прок-
шино», которая обещает стать одной из 
мощнейших в ТиНАО. Еще один проект 
в этой сфере — реконструкция Бутовских 
очистных сооружений, благодаря кото-
рой на 30 процентов увеличится их мощ-
ность. 

Василиса Чернявская
newokruga@vm.ru

ФОНДОХРАНИЛИЩЕ 
В ВОРОНОВСКОМ 
ПЛАНИРУЮТ ВОЗВЕСТИ 
ЗА ТРИ ГОДА
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Крушинница 
(лимонница)
Яркая и оптимистичная 
бабочка для садовых куль-
тур не опасна совсем. Ее 
узнают и не путают с дру-
гими бабочками даже 
дети. Бабочка появляет-
ся одной из первых уже 
в конце апреля-начале 
мая. Яйца откладывает 
на крушину. Гусеница — 
зеленая, с будто приплюс-
нутой формой тела. 

Бабочки — те представители мира 
насекомых, которым с древних вре-
мен посвящали стихи поэты 

Местоположение ТиНАО уникально, 
и летом тут есть где разгуляться эн-
томологам. А мы вот далеко не всег-
да знакомы с теми, кто обитает рядом 
с нами. Ну так давайте познакомимся! 
В начале лета многие заметили, что ба-
бочек в этом году как-то немного. Ситу-
ация начала исправляться в июле — они 
появились. И некоторые из «летающих 
цветов» просто невероятно красивы. 
— Кстати, благодаря шведскому зооло-
гу и ботанику Карлу Линнею бабочкам 
дают обычно довольно поэтические на-
звания, причем многие из них связа-
ны с именами древнегреческих героев 
и богов, — рассказывает биолог Михаил 
Краснов. — Те, что живут в ТиНАО и Мо-
сковской области, не исключение.

С визиткой на крыльях
Одна из самых популярных бабочек на-
шего региона — дневной павлиний глаз. 
— Эту бабочку как раз многие знают, 
да и перепутать ее с «коллегами» труд-
но, — рассказывает Краснов. — Кружки 
на крылышках, реально напоминающие 
глаза, лучшая «визитка» этой бабочки. 

после появления возле Ступина в 1976, 
если не ошибаюсь, году, аполлон, каза-
лось, вообще исчез. Уже говорили о том 
даже, что бабочек этих нужно возрож-
дать искусственно, но, насколько я знаю, 
затея успехом не увенчалась. Однако не 
было бы счастья, да несчастье помогло. 
Помните пожары лета 2010 года? После 
этого большие выгоревшие пространства 
начали затягиваться белым очитком, ко-
торый так по вкусу аполлонам. 
Бабочкам стало комфортнее, перелетели 
аполлоны в Подмосковье и из соседних 
областей. 
В рейтинг личных «предпочтений» био-
лога входят также траурницы. 
— Это бабочка довольно распространен-
ная, но я не устаю любоваться ее красо-
той и величественностью, — рассказыва-
ет Михаил. — На латыни она называется 
Nymphalis antiopа. Антиопой звали еще 
одну возлюбленную Зевса. Этих бабочек 
я встречал в изобилии, например на бе-
регах Пахры и Незнайки. Ничего удиви-
тельного в этом нет — траурницы и прав-
да любят селиться по берегам рек, в лесах 
и лиственных перелесках. Красно-чер-
ные гусеницы траурниц часто встреча-
ются на ивах. Несколько похожий на 
траурницу Ленточник (Limenitis populi) 
все же проигрывает коллеге по яркости. 
Верх крыльев у ленточника тоже черный, 
а низ — рыжий с голубыми пятнышками. 
Увидели гусениц на осине — это почти 
наверняка гусеницы ленточника. 

Редкие создания 
Из редкостей, которые реально встре-
тить на территории Новой Москвы, нель-
зя не назвать радужницу — Apatura iris. 
Сверху крылья бабочки черные, иногда 
буровато-черные, а у самцов они просто 
волшебно переливаются, что дало бабоч-
ке второе название — переливница. 
— Правда, увидеть этих бабочек не так-
то просто, разве только они спустятся 
с высоких крон деревьев, где любят на-
ходиться, и усядутся пить воду из лужи. 
В основном же пугливые создания пред-
почитают ни с кем не связываться. Кста-
ти, забавно: при такой красоте бабочки 
эти имеют пристрастие к навозу, а также 
довольно бурно реагируют на аромат 
сыра, — рассказывает Михаил. — Однаж-
ды я оставил бутерброд с сыром на столе 
в саду, а когда вернулся, его буквально 
облепили радужницы, их было штук пят-
надцать. И при моем появлении при всей 
пугливости они от сыра не отлетели. 
Еще одна любовь Михаила Краснова — 
бражник, ночная бабочка. 
— Еще подростком я обмирал от страха, 
читая Эдгара По. Что за бабочка такая 
«мертвая голова», я понятия не имел, 
да мне и казалось, что живут они где-то 
не у нас. А потом, когда готовился по-
ступать на биологический, сидел как-то 
в саду — и вдруг увидел, что над мами-
ными турецкими гвоздичками что-то не-
понятное зависло — какой-то шар. Я обо-

млел. Подошел ближе: нечто непонятное, 
а видимость шара возникает от того, 
что крылышками создание машет с ди-
кой скоростью. Но главное — зачем это? 
Смотрю — а создание хоботок свой пере-
несло на другой цветок, а потом закатало 
быстренько и полетело дальше. Меня по-
разила эта история, и я понял, что биоло-
гия и энтомология — мое навсегда. Это 
и был бражник, ночная бабочка «мертвая 
голова». Про которую до сих пор сочиня-
ют невесть что и боятся. 
Между тем наблюдение за бражником 
абсолютно завораживает. Он «в работе» 
похож на колибри, так что впечатления 
получите незабываемые, надо просто 
ближе к вечеру быть чуть внимательнее 
к цветочным посадкам. 
Передние крылья бражника — черные 
с желтым, золотистым рисунком, за-
дние — ярко-желтые с черными «лента-
ми», а мертвая голова нарисована самой 
природой на спинке бабочки — рисунок 
там и правда напоминает череп и кости, 
типичный пиратский знак. 
— А еще мне очень нравится скромная 
голубенькая бабочка — голубянка Икар, 
вы наверняка видели таких, — вспомина-
ет Михаил. — Бабочки эти любят виться 
над старыми костровищами, в изобилии 
встречаются на лугах и в полях. По мне 
голубянка — скромная внешне, но, если 
приглядеться, эта очень красивая, тонко 
задуманная и ювелирно исполненная 
природой бабочка могла бы быть симво-
лом нашей, российской природы! Иногда 
голубянки собираются в целые стайки, 
тогда наблюдать за их суетливой жизнью 
невероятно интересно. 

Муравей в обиду не даст
Кстати, голубянки — вовсе не такие про-
стушки, как может показаться. Малень-
кие и тихие, они знают, как и с кем дру-
жить, чтобы выживать! Например, они 
давно и плотно «дружат» с муравьями: 
голубянки откладывают яйца неподале-
ку от муравейников, гусеницы, а потом 
и куколки отлично себя чувствуют рядом 
с муравьями, а когда грядут холода, мура-
вьишки помогают будущим голубян кам 
пережить их, пряча их куколки в укром-
ные места вроде трещинок в земле. 
В нашем регионе, объясняет Михаил 
Краснов, обитает примерно 1800 видов 
бабочек. Знать их всех «в лицо» — для 
обывателя задача нереальная. Но с ос-
новными и самыми красивыми вы теперь 
знакомы. В этом году, кстати, бабочкам 
тяжело: жара, меняя и часто ускоряя цве-
тение и вегетацию растений, лишает на-
секомых достаточного количества пищи. 
Однако после очень жаркого лета 2010 
года фауна Подмосковья обогатилась 
некоторыми новыми видами бабочек, 
в том числе некоторыми видами совок 
и пестроглазок. Так что не будем отчаи-
ваться! 

Ольга Никитская 
newokruga@vm

Бабочки прелестны. Если не ду-
мать о гусеницах — добавит 
кто-то. Ну что делать, одного 
без другого не бывает… И гу-
сеницы прожорливы, конечно, 
но вредят сельхозпродукции 
только порядка двух процентов 
из них. Так что и в этом смысле 
страшного ничего нет. 

Время 
летающих 
цветов: 
бабочки, 
будем 
знакомы! 

Aglais io назвали в честь Ио, любимой 
нимфы Зевса, а обитает она практически 
по всей Европе и даже в Японии. А вот зи-
мовать она любит на чердаках и в подва-
лах домов. Черные гусеницы павлиньего 
глаза любят двудомную крапиву — без-
ошибочно узнаете их на ней. На крапиве 
же «тусят» и гусеницы бабочки крапив-
ницы — тоже красивой, но менее яркой, 
чем «глаз». Кстати, если вы видите, что 
крапивницы вились-вились над цветами, 
а потом вдруг ретировались, точно пой-
дет дождь или грянет гроза. Характерная 
примета крапивницы — синие и черные 
пятна небольшого размера на кирпично-
красных крылышках. 
Поразительно, но некоторые, расска-
зывает биолог, умудряются путать кра-

пивницу с адмиралом, хотя отличия из 
в окраске очевидны. 
— Бархатисто-черные крылышки ад-
мирала с красно-оранжевой полосой 
по краю навевают мысли об адмираль-
ском мундире, — улыбается Краснов. — 
И правда, есть в этой бабочке нечто ве-
личественное. Латинское ее название 
Vanessa atalanta воспевает героев древ-
них мифов — атлантов. «Нашествие» ад-
миралов можно увидеть осенью в садах 
и парках с плодовыми культурами, когда 
бабочки устраивают пиршество, лако-
мясь подбродившим соком яблок и груш. 
Гусеницы у адмиралов желтые, довольно 
яркие и тоже любят крапиву. 

Произведение искусства
Название бабочки махаон (Papilio 
machaon) увековечило имя сына древне-
греческого бога врачевания Асклепия. 

— Махаоны — быстролеты, относятся 
к семейству парусников и считаются 
бабочками очень редкими, хотя я, на-
пример, встречаю их каждый год, — рас-
сказывает Михаил. — Расцветка бабочки 
уникальна, перепутать ее невозможно. 
Характерный признак махаона — свет-
лые крылья с будто накинутой на них 
черной крупной сеткой и двумя яркими 
пятнышками красного цвета. Яйца маха-
он откладывает на растения семейства 
зонтичных, в огороде — на морковь, пе-
трушку и укроп. Гусеницы махаона уме-
ют защищаться: если им что-то не понра-
вится, позади их головы появляются две 
оранжевые железы, похожие на вилку — 
настоящее оружие. Но так как махаон 
относится к числу редких, не обижайте 
их гусениц, перенесите их из огорода на 
волю, на какое-нибудь зонтичное расте-
ние, но только сделайте это в перчатках. 
Многие без труда узнают распространен-
ную бабочку лимонницу. В отличие от 
также хорошо знакомых всем капустниц, 
лимонница (она же крушинница) вовсе 
не вредитель! Яйца она откладывает на 
крушину, а их зеленые гусеницы ничем 
особенно не отличаются, кроме того, что 
начинают уничтожать лист с центра. 

Огненная помощь
— Бабочку аполлон не зря назвали 
в честь бога, являвшегося олицетворе-
нием красоты, — рассказывает Михаил 
Краснов. — Parnassius apollo встречается 
довольно редко, но все же это случается, 
хотя еще недавно ученые волновались: 

ОНИ ЖИВУТ ВОЗЛЕ НАС, 
ВОСХИЩАЯ КРАСОТОЙ
И ВЫЗЫВАЯ ВОСТОРГ, НО МЫ 
НЕ ВСЕГДА ЗНАЕМ ИХ ИМЕНА 

Новые окру

ца 
ица)

имистичная 
для садовых куль-
пасна совсем. Ее 
т и не путают с дру-
бабочками даже 
Бабочка появляет-
ой из первых уже 
апреля-начале 

ткладывает 
еница — 

иплюс-

Самые прекрасные 
среди самых красивых 

Адмирал
Строгость и величественность окраски 
этой бабочки наводит на мысль о парад-
ном кителе! Крылья у адмирала бархати-
сто-черные, на передних крылышках — 
косая красно-оранжевая полоса, выше 
которой белые пятнышки, на задних — 
красная кайма. Размах крыльев до 6,5 см! 

Бражник 
Оригинальная окраска 
этой ночной бабочки и ее 
неоднозначная слава 
не могут не привлекать! 
Кстати, кроме Эдгара По, 
упомянувшего его в про-
зе, бражника изобразил 
на одной из картин сам 
Ван Гог! На самом деле 
ничего устрашающего 
в этой бабочке нет, а любит 
она пить нектар, а вовсе 
не кровь невинных! 

Павлиний 
глаз 
С крылышек этой бабочки 
и правда на вас смотрят 
глаза-кружки. Они-то 
и есть лучшая «визитка» 
этой бабочки. По весне 
замерших бабочек 
часто находят в подвалах 
и сараях. Не обижайте их: 
как потеплеет, они поле-
тят. Ну а летом павлиний 
глаз всегда вьется там, 
где цветут цветы. 

Ленточник
Верх крыльев у красавца-
ленточника черный, вдоль 
их внешнего края распо-
ложены рыжие крапинки 
(лунки). Нижняя сторона 
крыльев у бабочки рыжая 
с голубыми пятнышками. 
Размах крыльев достигает 
8 сантиметров! Зелено-
вато-черные гусеницы 
питаются на осине. Бабоч-
ки встречаются на навозе 
и очень любят фрукты. 

Махаон 
Характерный признак 
махаона — светлые 
крылья с будто накинутой 
на них черной крупной 
сеткой и двумя яркими 
пятнышками красного 
цвета. Еще одна характер-
ная особенность окраса 
махаона — голубая 
«оторочка» по краю кры-
лышек. Бабочка похожа 
на экзотический цветок 
огромного размера. 

Шипиками и рожками гусе-
ницы показывают, что готовы 
отразить атаку агрессоров
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В День семьи, любви и вер-
ности участники проекта 
«Московское долголетие» 
установили мировой рекорд — 
«Наибольшее количество пар, 
отмечающих золотую годов-
щину свадьбы одновременно». 
Новую Москву на торжестве 
представляла семья Ахуновых.

На праздник 77-летний Рашит Мусагито-
вич и 75-летняя Алла Кутузовна пришли, 
держась за руки. За полвека брака они 
привыкли все и всегда делать вместе. Их 
любовь началась в далеком 1969 году, 
когда студентка Ташкентского пединсти-
тута Аллочка поехала проведать родных 
в Альметьевск (Татарстан). Чтобы го-
стья не заскучала, в дом позвали моло-
дежь. Скромная, но веселая Алла быстро 
влилась в компанию. А больше всех ей 
понравился Рашит — рассудительный, 
умный, высокий. Но главное, молодой 
человек был самостоятельным. Окончив 
Казанский химико-технический инсти-
тут, приехал по распределению в Нижне-
камск на всесоюзную молодежную строй-
ку нефтехимического завода. Молодой 
специалист сразу проявил себя в работе 
и получил однокомнатную квартиру. 
Рашит тоже с интересом поглядывал 
на девушку из Ташкента.

— У нас на стройке было много красавиц, 
но Алла чем-то неуловимо от них отлича-
лась. Была в ней какая-то притягатель-
ность, своеобразность, — вспоминает 
Рашит Мусагитович. — Мне захотелось 
общаться с ней.
Вскоре Рашит уехал на работу в Ниж-
некамск, Алла вернулась домой, 
в Ташкент. И начался двухлет-
ний роман на расстоянии.
— Письма друг другу писа-
ли, телеграммы отправляли, 
часами сидели на телеграфе 
в ожидании междугородно-
го звонка, — смеется Алла 
Кутузовна. — Это сейчас 
взял телефон и звони по 
всему миру. А тогда это 
была целая история. До-
говориться, когда и во 
сколько прийти на теле-
граф, получить квито-
чек от телефонистки 
и ждать, когда тебя 
вызовут в будку. Ино-
гда ожидание дли-
лось часами, но какое 
счастье было взять трубку 
и услышать любимый голос! 
Через два года влюбленные 
увиделись снова. Рашит 
пригласил Аллу в Нижне-
камск, чтобы показать, как 
и чем живет, и поговорить 

7 июля 2021 года. 
Московский. Ра-
шит Мусагитович 
и Алла Кутузовна 
Ахуновы в канун 
Дня семьи, любви 
и верности у себя 
дома (3). Вместе 
они живут в гар-
монии уже пол-
века — 18 марта 
1971 года офици-
ально стали се-
мьей (2). Октябрь 
2012 года. Ниж-
некамск. Внучка 
Ахуновых Алина 
приехала в гости 
к бабушке с де-
душкой (1)

СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ
о свадьбе. Он решил, что пора регистри-
ровать отношения и жить одной семьей.
— Я сделал Алле предложение, она его 
приняла, и через месяц, 18 марта 1971 
года, в ташкентском ресторане гуляла 
веселая свадьба. Мы приехали с родите-
лями, познакомились с новой родней, но-
выми друзьями, — рассказывает Рашит 
Мусагитович. 
— Ты принес роскошный букет белых 
калл, — тепло смотрит на супруга Алла 
Кутузовна. — И очень переживал, потому 
что рядом с тобой не было твоих друзей. 
Постоянно потирал руки от волнения.
В апреле молодожены уехали в Татарстан 
налаживать семейную жизнь. Вскоре 
в семье появилась первая дочка, которую 
молодые родители назвали Нелей, потом 
вторая — Гульнара.
— Девочки никогда не приносили нам 
хлопот или огорчений, всегда учились 
на отлично! Одна окончила школу с зо-
лотой медалью, другая чуть не дотянула 
до награды, — говорит любящий отец. — 
Сейчас Неле 50 лет, она мама троих сыно-
вей, кандидат наук. В прошлом году они 
с мужем отметили серебряную свадьбу — 
25 лет. Гульнара тоже вышла замуж, вос-
питывает двух детей. А Неля каждый ме-
сяц приезжает в Москву нас навестить.
— Мы жили в Нижнекамске и Бугульме, 
Нижневартовске и не планировали пере-
езжать в Москву. Но дочке понадобилась 
наша помощь, и уже два года мы живем 
в столице России, — подхватывает Алла 
Кутузовна. — У нас прекрасная жизнь — 
двое детей, пять внуков и «Московское 
долголетие», благодаря которому мы за-
вели много друзей. До пандемии ходили 
в музеи и театры, ездили на «Добром ав-
тобусе».
Легкие на подъем Ахуновы и во время 
самоизоляции не скучали. В распоряд-
ке дня были зарядка, онлайн-занятия 
и даже караоке.
— Мы очень любим петь, у нас даже есть 
своя песня, которая сопровождает нас 
всю жизнь — «Ты у меня одна», — глаза 

Аллы Кутузовны будто помолоде-
ли. — Эту песню мы вместе 

слушали в день нашего 
знакомства. А теперь 

Рашит мне ее поет. 
Я очень счастлива, 
что мы все делаем 
вместе. Иногда 
нас спрашивают: 
вы друг другу не 
надоели? Нет, не 
надоели, мы — 

часть друг друга!
— Бывает, Алла 

хлопочет на кухне, 
а мне без нее неуют-

но. Иду к ней помогать. 
Вместе все делать интерес-

нее. Конечно, бывают разно-
гласия, но мы научились решать их без 
споров, ссор, — подтверждает Рашит Му-
сагитович. — Иногда нужно промолчать, 
уступить. А главный связующий элемент 
счастливого семейного долголетия — 
нет, не любовь, хотя без нее никак, а об-
щие интересы. И у нас не было секретов 
друг от друга. Я не прятал заначек, ниче-
го не скрывал. Алла очень грамотно вела 
хозяйство и умело распоряжалась день-
гами, не жаловалась, что их недостаточ-
но. Поэтому в семье всегда лад. Я очень 
люблю, когда за столом собирается вся 
семья. И благодарю жену за такие празд-
ники и за то, что она у меня одна.

Альфия Камилова 
newokruga@vm.ru

Ты у меня 
одна

ала, в дом позвали моло-
я, но веселая Алла быстро 
панию. А больше всех ей 
шит — рассудительный, 

ий. Но главное, молодой 
мостоятельным. Окончив 

мико-технический инсти-
распределению в Нижне-

юзную молодежную строй-
ческого завода. Молодой 
зу проявил себя в работе 
комнатную квартиру. 

интересом поглядывал 
Ташкента.

йке было много красавиц, 
неуловимо от них отлича-
ей какая-то притягатель-
азность, — вспоминает 
ович. — Мне захотелось 

уехал на работу в Ниж-
вернулась домой, 

ачался двухлет-
асстоянии.
г другу писа-
 отправляли, 

на телеграфе 
ждугородно-
меется Алла 
Это сейчас 

и звони по 
тогда это 

тория. До-
гда и во 
 на теле-
 квито-
нистки 
а тебя 
у. Ино-

дли-
о какое 
ять трубку 
бимый голос! 

влюбленные 
ова. Рашит 
у в Нижне-
оказать, как 
поговорить 

Рашит Ахунов: 
«Есть песня, 
которая 

сопровождает нас 
все 50 лет, 
прожитых 
вместе»
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Главный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов (на фото)
рассказал, как будет выглядеть 
станция метро «Новомосков-
ская», которую планируют от-
крыть в конце 2023 года.

На будущей станции метро 
«Новомосковская» появится 
скульптурная работа, выпол-
ненная в духе минимализма. 
Она будет символизировать 
движение и динамичное раз-
витие столицы. 
— Платформенную часть 
украсит скульптура-колонна 
авторства известного российского ху-
дожника Даши Намдакова, — рассказал 
Кузнецов. — Она будет выполнена в духе 
минимализма. Симметрия самой скуль-
птуры будет контрастировать с асимме-

Практичный минимализм

СТРОИТЕЛЬСТВО

Научат и готовить, и себя защитить
Школу со спортивным уклоном «Самбо-70» в по-
селении Сосенское планируется ввести в эксплу-
атацию в третьем квартале этого года, сообщил 
заместитель мэра Москвы по вопросам градострои-
тельной политики Андрей Бочкарев. 

Учебное заведение рассчитано на 1125 учеников. В их 
распоряжении будут просторные, хорошо оборудован-
ные классы, где школьники, помимо всего прочего, 
смогут изучать иностранные языки, кулинарию, инфор-
матику, основы обработки дерева и металла.
Школа будет адаптирована для углубленного изучения 
гуманитарных и точных наук. Здесь разместят библио-
теку и медиатеку, актовые и спортивные залы, а также 
два бассейна с длиной дорожек 25 и 10 метров.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

ПРОИСШЕСТВИЯ

Аварии: Во втор-
ник в районе деревни 
Кресты Роговского 
поселения на 73-м ки-
лометре Варшавского 
шоссе два пешехода 
погибли под колесами 
фуры. Как сообщили 
в пресс-служ бе столич-
ной Госавтоинспекции, 
предположительно, 
они были в нетрезвом 
состоянии. В этот же 
день во Внуковском 
на улице Летчика Улья-
нина не поделили до-
рогу такси Kia и «Нива». 
По словам очевидцев, 
иномарка остановилась 
и дала задний ход — 
водитель пропустил по-
ворот и пошел на опас-
ный маневр. В этот 
момент в Kia на полной 
скорости врезалось 
отечественное авто. 
Удар был такой силы, 
что машины буквально 
смяло. Пострадали 
оба водителя и пас-
сажир такси. Всех их 
госпитализировали, 
потребовалась помощь 
санитарной авиации.
Безопасность:
Очередной случай 
падения ребенка 
из окна произошел 
18 июля в Московском. 
Полуторагодовалый
малыш, оставшись 
без присмотра, упал 
с шестого этажа. Его 
отец в этот момент 
находился в квартире. 
Экипаж санитарного 
вертолета доставил 
мальчика в больницу. 
А вот за нерадивых 
родителей взялась 
прокуратура: в ходе 
обследования уста-
новлено, что условия 
проживания в квар-
тире антисанитарные, 
в семье воспитываются 
еще двое детей.

участку Сокольнической линии планиру-
ется до конца 2023 года.
Станция «Новомосковская» будет рас-
положена вдоль трассы Солнцево — Бу-
тово — Варшавское шоссе на пересече-
нии с улицей Александры Монаховой. 
Ее общая площадь вместе с надземными 
и подземными пешеходными павильо-
нами составит около 15 тысяч квадрат-
ных метров. Открытие станции улучшит 
транспортное обслуживание жителей 
ТиНАО и района Южное Бутово. Кроме 
того, станцией смогут пользоваться жи-
тели поселка Коммунарка.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

трией общего объема здания. Скульптуру 
выполнят из фибробетонных панелей, 
отлитых по индивидуальным формам 
с последующей ручной обработкой.
Подсветка пассажирской зоны раскро-
ет и подчеркнет скульптурные формы. 
Естественное и искусственное освеще-
ние будет резким, что позволит теням 
по-разному играть на колоннах, создавая 
изменяющуюся атмосферу. Встроенные 
светильники подчеркнут наружную пер-
форированную оболочку. Входную груп-
пу украсит вылетная консоль.

— За основу архитектурно-
художественной концепции 
было принято название стан-
ции «Новомосковская» и идея 
вектора развития новой дина-
мичной Москвы, — отметил 
главный архитектор горо-
да. — Кроме того, сам объект 
расположен в месте сложной 
транспортной развязки. Фа-

садная оболочка будет выполнена из пер-
форированных листов, с большим коли-
чеством остекления, которое обеспечит 
максимальную освещенность интерьера. 
Запустить движение поездов по новому 

Станция «Новомосковская» должна принять первых пассажиров уже в конце 2023 года. Внутренняя отделка будет выполнена из экологиче-
ски чистых и безопасных материалов: природного камня, стекла и фибробетона

На сегодняшний день на террито-
рии Троицкого и Новомосковского 
округов действуют восемь станций 
метрополитена. Ежедневно стан-
циями пользуются более 90 тысяч 
человек (до пандемии — 120 ты-
сяч человек).

Справка
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год страховщики во всем мире выплати-
ли около одного триллиона долларов воз-
мещения ущерба от стихии.

И все-таки, Евгений, глобальное 
потепление, кто бы ни был в этом 
виноват, есть или нет?

Мы живем в конце 11 000-летнего перио-
да, когда заканчивается Большой Ледни-
ковый период. То есть в настоящий мо-
мент мы с вами находимся на пике, когда 
пятый год подряд температура на Земле 
бьет все рекорды. И Россия здесь не ис-
ключение, а даже в лидерах. Если темпы 
потепления в мире составляют 0,17 гра-
дуса за каждые 10 лет, то у нас — 0,45, 
а в арктической зоне и все 0,86 градуса. 
Это огромные цифры.

А почему Россия нагревается бы-
стрее?

Нет ответа. 

Не с этим ли связано то, что еще не-
делю назад мы изнывали от жары, 

Евгений Тишковец: 
Климат сходит 
с ума

Покуда Москва жа-
рилась под небыва-
ло активным солн-
цем (2), в Германии 
за двое суток 
прошло огромное 
количество дож-
дей, приведших 
к потопу (1)

ЭКОЛОГИЯ

Погода аномальная. Зимой мы 
мерзли от морозов за 30 гра-
дусов. А потом были небыва-
лые снегопады. Теперь вот две 
недели опять-таки необычной 
жары. Что происходит с клима-
том, мы поговорили с жителем 
ТиНАО и по совместительству 
ведущим специалистом «Фо-
боса» Евгением Тишковцом 
(на фото).

Евгений, что происходит с клима-
том? К чему столько нервов?

Ну самое простое объяснение — глобаль-
ное потепление, хотя это и не совсем так.

Как это?
Смотрите, за последний пан-
демийный год во всем мире 
сократилось производство, 
соответственно, уменьши-
лись выбросы углекислого 
газа в атмосферу. Примерно 
на 40 процентов. По идее, гло-
бальное потепление должно 
было притормозить. Но этого не произо-
шло. Например, этот июль в России стал 
самым жарким за всю историю метеона-
блюдений. А количество ураганов в тро-
пических странах выросло в два раза. 

Действительно, как-то это не вя-
жется с тем, что потепление зависит 
исключительно от человека.

Давайте понимать простую вещь: из-
менить климат мы никак не можем. По 
сравнению с силами природы мы абсо-
лютные ничтожества. И все наши раз-
мышления на тему, что человек — это 
царь природы, мгновенно опровергают-
ся. Чтобы понимать, насколько велики 
силы природы, приведу простой пример. 
Одно грозовое облако диаметром 25 ки-
лометров — это энергетика 50 атомных 
бомб, сброшенных на Хиросиму. Один 
циклон — это энергетика 10 000 атом-
ных электростанций, вырабатывающих 
энергию в течение года. 

Тут волей-неволей задумаешь, 
как мы еще живы все, если 
над нами такие стихии ходят...

Сегодня атмосфера напоминает конден-
сатор, который накапливает и накапли-
вает энергию. А потом бац — и проис-
ходит какой-то катаклизм, количество 
которых растет с каждым годом. Лет 10 
назад в России фиксировалось около 
500 опасных природных явлений, сейчас 
уже за 1000. У нас сегодня в среднем от 
них убыток экономики составляет 60–80 
миллиардов рублей в год. За прошлый 

Вы знаете, в ООН есть специальный коми-
тет по погоде... Правда, там 90 процентов 
чиновников к климатологии не имеют 
никакого отношения, но тем не менее. 
Официально считается, что на климат 
влияет антропогенный фактор. То есть 
человечество загадило планету так, что 
из-за этого меняется климат. И вот этот 
комитет разрабатывает разные варианты 
развития событий. По их мнению, даже 
если планомерно уменьшать количество 

выбросов в атмосферу парниковых газов, 
то через 30–50 лет ситуация на планете 
будет катастрофической. А если работу не 
вести, то планета станет непригодной для 
жизни... Как я уже говорил, с этой точкой 
зрения не согласен. 

Почему?
Нас еще в военном училище на курсе фи-
зики атмосферы всегда учили, что основ-
ным климатообразующим фактором яв-
ляется солнечная активность. На втором 
месте — вулканическая деятельность. На 
третьем — изменение температуры Ми-
рового океана. И он, кстати, сейчас со-
вершенно не изучен. Хотя уже запустили 
4000 дронов, которые бороздят просто-
ры океанов, измеряя массу параметров, 
передавая их на спутники. Надеюсь, что 
в ближайшие годы будет обновлена ги-
дрологическая модель климата, и есть 
надежда, что мы улучшим качество про-
гнозов погоды с нынешних 5–7 суток, до 
10–14. И увеличится точность прогнозов 
уже не с точностью 25–50 километров до 
1–4 километров. По сути, мы сможем вы-

числять погоду не только с разницей по 
городам, а буквально по улицам.

То есть погода может сильно отли-
чаться в Роговском и Московском?

Конечно. Грубо говоря, для каждой домо-
хозяйки возможно будет рассчитать свой 
прогноз погоды. Главное, чтобы наша от-
ечественная метеослужба была оснащена 
мощнейшими компьютерами, в которых 
мы сильно отстаем от наших западных 
партнеров — в 1000 раз примерно. 

Евгений, я понял, что прогно-
зов на ближайшие 5–10 лет дать 
в принципе никто не может. 
А что нам ждать хотя бы от этой 
осени и зимы? Опять нервы?

Осенью будет долгое бабье лето, а вот 
зима, в отличие от минувшей, будет на-
много мягче. Я прогнозирую, что темпе-
ратура будет на 3–5 градусов выше мно-
голетних значений.

Валентин Звегинцев
newokruga@vm.ru

СИЛЫ ПРИРОДЫ 
НАСТОЛЬКО 
МОЩНЫЕ, ЧТО 
ТЯГАТЬСЯ С НИМИ 
НЕТ НИКАКОГО 
СМЫСЛА

а в Германии случился настоящий 
потоп?

Сложилась такая ситуация, которую мож-
но охарактеризовать так: климат сходит 
с ума. Уникальность момента состоит 
в том, что на экваторе повышения тем-
пературы почти нет, а чем выше широта, 
тем температура меняется быстрее. Как 
было раньше? Представьте себе плане-
ту, которая вращается вокруг своей оси. 
Вместе с ней вращается и атмосфера. Со-
ответственно у нас всегда была модель, 
когда воздушные массы перемещались 
с запада на восток. Так вот сейчас этот 
процесс остановился практически до 
нуля! Он уступил место меридиальному 
перемещению. Это либо с севера на юг — 
то, что мы видели в Европе в последние 
недели, и именно этим объясняются на-
воднения. Либо то, что было у нас, когда 
мы изнывали от жары, это уже движение 
с юга на север. 

То, что погода стала «нервной», мы 
видим каждый день… А можно ли 
было это предвидеть лет 10 назад?
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Жара немного отступила 
от столицы, но, как уверяют 
синоптики, она еще вернется. 
И нам с вами надо быть гото-
выми к этому и знать, чем пи-
таться в такую погоду.

Врач-диетолог Анастасия Безмалова из 
поселения Московский объяснила, что 
и как правильно есть, когда градусник 
зашкаливает за 30 градусов выше нуля. 
Оказывается, главное — налегать на ово-
щи и фрукты. Впрочем, важно знать, ка-
кие именно необходимо покупать.
— В первую очередь важно употреблять 
в пищу те овощи и фрукты, которые бо-
гаты водой и витаминами, — говорит 
Анастасия. — Только тогда будет польза 
для организма.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Жару 
победит 
огурец

ПОЛЬЗА ТЕЛУ

ЦИФРА

автоматических станций мо-
ниторинга воздуха установле-
но на территории ТиНАО. Они 
следят за количеством оксида 
азота, углерода и метана 
в воздухе.

7

Авто, запчасти
транспортные услуги

Товары и услуги

Юридические услуги

Частности Реклама

●Ремонт стиральных машин и электро-
плит. Т. 8 (499) 964-69-64
●Ремонт стиральных машин и холодиль-
ников. Т. 8 (977) 000-68-92

●Срочная продажа, аренда квартир на ва-
ших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

●Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15
●Грузоперевозки. Т. 8 (977)374-49-44

Недвижимость

Огурцы
Один из самых лучших про-
дуктов, который поможет 
пережить жару. Эти овощи 
на 90 процентов состоят 
из воды, богаты кальцием, 
витамином С и минераль-
ными солями. Употреблять 
такие продукты лучше 
всего без соли. Поскольку 
соль задерживает воду 
в организме, а это нагрузка 
на сердечно-сосудистую 
систему и банальные меш-
ки под глазами.

Малина
В этой ягоде содержатся 
полезные кислоты: яблоч-
ная, винная, муравьиная, 
а также глюкоза, фруктоза, 
дубильные и красящие 
вещества, соли, витамины 
и эфирные масла. Свежие 
ягоды утоляют жажду, сти-
мулируют перистальтику 
кишечника за счет содер-
жания клетчатки.

Болгарский 
перец
Источник витаминов С, В1, 
В2, В9. Кстати, именно 
в перце содержится боль-
ше всего витамина С, даже 
больше, чем в лимонах 
и смородине. К тому же 
в болгарском перце со-
держится фтор, полезный 
для зубов и костей, железо, 
помогающее переносить 
кислород, марганец и дру-
гие полезные вещества.

Зелень
Летом она в широком изобилии. Из ли-
стовой зелени можно готовить салаты 
с добавлением огурцов. А в качестве 
заправки использовать растительные 
масла. В любые летние блюда нужно до-
бавлять как можно больше зелени: укро-
па, петрушки, зеленого лука, шпината, 
листьев салата. Большинство из этих 
продуктов относятся к супер фудам, 
это источники фолиевой кислоты, кото-
рая принимает активное участие в рабо-
те нервной системы, а также в процессах 
кроветворения.
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 28 (444)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Какой хищник замечает жертву с высоты в полтора километра? 9. Прогон фильма. 11. Кто руководит школой 
чародейства «Хогвартс»? 12. «Выписывание кренделей» в небесах. 14. Звезда немого кино среди любимцев Владимира Набокова. 
16. Шахта крота. 17. Что скрывалось за словом «пятикратка» в период сталинской коллективизации? 19. Французский вариант 
миссис. 20. Не только рациональное, но и жемчужное. 24. Сооружение на поле для крикета. 25. Что от карандаша не оставляет 
и следа? 26. Общалка в интернете. 28. Кто приладил к гитаре седьмую струну? 29. Стыдливость души. 34. Какому лыжнику меткость 
не помешает? 35. Где джекпот срывают? 36. Спортивный кидала. 37. Настольная игра в перевертыши. 43. Синоним смирения. 
44. Буйный у буяна. 45. Немецкий самолет из песни «Король» Булата Окуджавы. 46. Пиратский флаг «Веселый ...». 52. Какой фильм 
длиной не вышел? 53. Какая героиня Томаса Харди вдохновила Романа Полански на мелодраму? 54. Что поставило крест на желании 
юного Люка Бессона посвятить себя исследованию морских глубин? ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто однажды предложил Людмиле Гурченко 
сотрудничать с КГБ? 2. Кто святые лики рисовал? 3. Последняя картина великого русского художника Ильи Репина. 4. Где яблоки 
растут? 6. Обувь с деревянным стуком. 7. Где аисты числятся курьерами? 8. Кого на Нюрнбергском процессе приговорили 
к смертной казни заочно? 10. Лучшая каспийская селедка. 13. «Нет ничего проще, чем усложнить себе ...». 15. «Крыша» блиндажа. 
16. В чем заключена мощь диктатуры? 18. Первый российский энхаэловец, приглашенный по окончании карьеры на тренерскую 
работу в команду «Нью-Джерси». 21. Что держит судно на привязи? 22. «Такое впечатление, что мы не живем, а заготавливаем 
себе ... впрок». 23. «Закон воинов». 24. Шуточный междусобойчик. 27. Какая муза вдохновляет на комедии? 28. Какой ветер заносил 
холеру в Венецию? 30. Кто из легендарных разведчиков попал на советские почтовые марки? 31. Великая Коко Шанель считала, 
что «мода проходит, а ... остается». 32. Глиняный зомби из страшилок о тайных знаниях каббалистов. 33. Танцор на токовище. 
34. Воин, вводящий себя с помощью самогипноза в состояние амока. 38. Апломб в женском роде. 39. «Гнев Нептуна». 40. Разумное 
количество. 41. Какой металл алхимики окрестили «легкими облаками»? 42. «Отбивная из Буренки». 43. Кто озвучил Кота в сапогах 
из мультипликационной серии про Шрэка? 45. «Когда одна ... сбылась, ты отправляешься за новой». 47. Чайная и с шипами. 
48. Кто «сослал» Робинзона Крузо на необитаемый остров? 49. Немецкий город на границе с Люксембургом. 50. Какой нарком дарил 
цветы Надежде Мандельштам и подвозил на машине их с мужем? 51. Легенда о викингах.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Диспансеризация для автомобиля (9). 2. Полосатая одежда 
хоккейного судьи (6). 3. Реклама «государственных устоев» (10). 
4. Аристократичность прикида (12). 5. В каком городе основана 
группа Nautilus Pompilius (10)? 6. Книжка «Маленький лорд ...» (10). 
7. «За ... вдвоем и за тебя я пью» (11). 8. Верочка из «Служебного 
романа» (10). 9. Что позволяет видеть будущее как на ладони (10)? 
10. «Лунатик» с высшим образованием (9). 11. Какой Василий стал 
первым мужем Татьяны Самойловой (7)? 12. На какой праздник 
сжигают чучело зимы (9)? 13. Актер «заднего плана» (7). 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Сверчок. Алмаз. 
Тянитолкай. Труба. Агриппина. Блог. 
Распе. Бизе. Жало. Лоуренс. Било. 
Письмо. Техосмотр. Пони. Гипс. 
Ямато. Саломея. Шахматы. Вологда. 
Волосок. Кошара. Буфет. Каракас. 
Ситро. Диск. Сандалии. Авокадо. 
Русалка. Кормило. Кюри. Разум. 
Мисо. Мыто. Антон. Галеро. Удар.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Плохиш. Встряска. 
Россия. Бант. Мамбо. Мгла. 
Сафонова. Туалет. Обыск. Толедо. 
Коми. Рабат. Свити. Кикимора. Пьеро. 
Саше. Ралли. Самсон. Нажим. Кайт. 
Дворяне. Бобр. Завод. Езда. Глогг. 
Сова. Кефир. Майор. Кама. Пыл. 
Ребус. Рапс. Шура. Магма. Кизил. 
Репа. Свинья. Сауна.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Юпитер. 
9. Воронихин. 11. Лоэнгрин. 
12. Осколок. 14. Веник. 16. Паль. 
17. Бекас. 19. Кузен. 20. Зефир. 
24. Жеребец. 25. Толчея. 26. Тур. 
28. Бочка. 29. Мусоропровод. 
34. Крестовина. 35. Канарис. 
36. Бильбоке. 37. Кочерга. 
43. Трансформатор. 44. Аура. 
45. Микроклимат. 46. Ропшин. 
52. Светомаскировка. 53. Вист. 
54. Виолончель.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бобслей. 
2. Богомаз. 3. Нилов. 4. Нил. 6. Пень. 
7. Тарзан. 8. Рантье. 10. Носик. 
13. Кефир. 15. Купер. 16. Пешеход. 
18. Серебро. 21. Сетка. 22. Штамп. 
23. Блеск. 24. Жуковский. 27. Спирс. 
28. Болонья. 30. Питон. 31. Хайек. 
32. Ханой. 33. Мадейра. 34. Кингинрин. 
38. Офорт. 39. Драка. 40. «Давид». 
41. Товар. 42. Матросов. 43. Триплекс. 
45. Минос. 47. Хаки. 48. Укол. 49. Кран. 
50. «Двое». 51. Даль.

ЛАБИРИНТ 
1. Ультиматум. 2. Окончание. 
3. Трезвенник. 4. Сценарист. 
5. Скороварка. 6. Полтергейст. 
7. Почтальон. 8. Сладкоежка. 
9. Аплодисменты. 10. Человечество. 
11. Лаконизм. 12. Трамвайчик.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пароль. Полоний. 
Вкладчик. Диета. Депрессия. Вор. 
Том. Анамнез. Джинн. Стилет. 
Гондольер. Сход. Стоимость. Идея.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пиво. Должность. 
Роллер. Кнедлик. Лодырь. Алгол. 
Пирсинг. Шок. Секта. Диаметр. 
Копия. Теплоход. Виртуоз. Стадия.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнов неделя порадует возможностями 
улучшить свое материальное положе-
ние. Главным секретом успеха станет ре-
шительность и готовность действовать. 
Лучшие дни — среда и пятница.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Неделя обещает Львам приятные встречи 
и сюрпризы и быстрое решение любых 
проблем. Это удачное время для запуска 
новых проектов и поездок. Благоприят-
ные дни — пятница и суббота.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Всю неделю у Стрельцов будут наблю-
даться перепады настроения. Но это 
не помешает вам наслаждаться жизнью. 
Удачные дни — среда и пятница.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцов ждут приятные покупки и успех 
в переговорах любой сложности. Не упу-
скайте любую возможность развеяться 
и провести время в приятной компании. 
Удачные дни — вторник и суббота.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам не стоит нервничать и выяснять 
отношения по пустякам. Важные дела 
планируйте на вторую половину недели. 
Лучшие дни — четверг и суббота. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козероги в эти дни могут добиться от-
личных результатов в работе и бизнесе, 
причем даже там, где раньше возникали 
сложности. Благоприятные дни — поне-
дельник и воскресенье.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам не стоит в эти дни оставаться 
в уединении. Чаще выбирайтесь из дома, 
больше общайтесь, посещайте людные 
места. Лучшие дни — среда и четверг.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
В эти дни стоит задуматься, что вас кар-
динально не устраивает в своей жизни, 
и наметить шаги, которые помогут это 
изменить. Иначе вам скоро станет скучно. 
Удача ждет Весов во вторник и пятницу.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Перед Водолеями откроются прекрасные 
возможности пополнить семейный бюд-
жет, найти новый источник доходов или 
выгодно вложить накопления. Удачные 
дни — четверг и пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам удастся сдвинуть с мертвой точки 
дела любой сложности, которые долго 
не удавалось решить. Но не стоит брать-
ся за то, что связано с крупными трата-
ми. Удачные дни — вторник и суббота.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
У Скорпионов неделя пройдет под 
знаком обновлений в разных сферах. 
Особенно благоприятно затевать пере-
мены сейчас в сфере личных отношений. 
Удачные дни — понедельник и вторник.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Радостные события этой недели запом-
нятся Рыбам надолго. Появятся шансы 
повысить качество своей жизни. Лучшие 
дни — вторник и воскресенье.

в Льве до 23 августа, 
затем в Деве

убывает, в Водолее до 26 июля, в Рыбах 
до 28 июля, в Овне до 30 июля, далее в Тельце

полнолуние 
24 июля, 5:37

стоп-кадр
На карте Новой Москвы с по-
дачи Троицкого отдела ЗАГС 
появилась третья необычная 
площадка для регистрации бра-
ка. Теперь влюбленные могут 
обменяться кольцами в посе-
лении Воскресенское на терри-
тории бутик-отеля «Богород-
ское». Первые торжества здесь 
отгремели и первые клятвы 
верности прозвучали 16 июля. 
Среди цветущих роз, рядом 
с каскадом прудов, под музыку 
Мендельсона и шепот фонтанов 
свадьбу сыграли, что довольно 
символично, 16 пар, в том числе 
Игорь Цапок и Наталья Ушако-
ва. Совет да любовь, молодоже-
ны! Горько! 

Малосольные 
огурчики

Ингредиенты: огурцы 3 кг, соцветия 
укропа 2–3 шт., хрен 40 г, чеснок 
4 зубчика, соль, вода питьевая

Самое время побаловать 
себя малосольными огур-
чиками. Да не куплен-
ными на рынке, а сде-
ланными своими руками. 
Огурцы сначала необхо-
димо замочить в холод-
ной воде на 4 часа (1). 
Затем для более быстрой 
засолки отрезать хво-
стики (2). Очень плотно 
уложить в банку или иную 
емкость. Также добавля-
ем хрен, чеснок, укроп. 
Если есть, то можно поло-
жить и листья смородины 
или вишни (3). Заливаем 
рассолом из расчета 
2 ст. л. соли на 1 л воды 
и оставляем в тепле 
на сутки (4).

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ
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